

Au cœur de la Norvège !

du 21 au 29 août 2025

Descriptif du voyage

Jeudi 21 août



En début d'après-midi, accueil et enregistrement à l'aéroport de Genève, puis vol direct à destination d'Oslo.

En début de soirée, arrivée à l'aéroport d'Oslo où nous mangerons et dormirons à l'hôtel**** Radisson.

Vendredi 22 août



Hamar, cathédrale de verre



Les ruines abritées

Ce matin, nous prendrons la route direction Hamar où se trouvent les ruines d'une cathédrale construite dans la deuxième partie du XII^{ème} siècle, d'abord en style roman puis gothique. Détruite en 1567 par les Suédois durant la guerre nordique de Sept ans, ses ruines ont été mises sous une nouvelle église de verre en 1987 afin de les préserver. Cette nouvelle structure, très originale, permet à nouveau la tenue de cultes et de concerts.

Après le repas de midi que nous prendrons librement sur place, nous poursuivrons la route du nord, longeant des lacs, serpentant entre sapins et maisons colorées. Tout en regardant défiler ces somptueux paysages, nous nous pencherons sur l'histoire de la Norvège, de la religion viking à nos jours, en passant par tout le processus de christianisation qui, nous le verrons, place avant tout des enjeux politiques.

En fin d'après-midi, nous arriverons à Røros où nous prendrons nos chambres pour deux nuits dans le bel hôtel**** Røros. C'est là également que nous mangerons.

Samedi 23 août



La charmante ville de Røros



Musée des mines, maquette

Røros est l'une des plus anciennes villes d'Europe construites en bois. Aujourd'hui, la plupart des maisons du centre historique datent des XVII^{ème} et XVIII^{ème} siècles. Nous avons une journée entière pour la visite de cette charmante petite cité minière, classée au patrimoine mondial de l'UNESCO.

Notre matinée sera consacrée à une visite guidée générale. Nous découvrirons entre autre son église principale, ainsi que ses ruelles bordées de maisons colorées.

Après le repas de midi que nous prendrons librement, nous nous retrouverons pour la visite audioguidée du musée des mines. Røros doit en effet son développement à l'exploitation, dès le XVII^{ème} siècle, d'importantes mines de cuivres. De superbes maquettes fonctionnelles nous présenteront les sites et les moyens d'extraction. Une autre exposition nous montrera les habits portés à Røros au XVIII^{ème} siècle.

La fin de l'après-midi sera libre pour profiter de l'atmosphère intime de la ville. Nous nous retrouverons dans notre hôtel**** pour le repas et la nuit.

Dimanche 24 août



Musée de Sverresborg

Quittant Røros, nous traverserons de magnifiques paysages où il n'est pas exclu de croiser des rennes !

Peu avant d'arriver à Trondheim, nous ferons halte au musée folklorique de Sverresborg que, après nous être restaurés, nous visiterons. Il s'agit d'un magnifique musée en plein air qui regroupe des habitats traditionnels de la région du Trøndelag. Nous y verrons aussi l'église en bois debout d'Haltdalen, et une reconstitution urbaine du Trondheim des siècles passés.



Trondheim

Nous rejoindrons ensuite le cœur de Trondheim et le magnifique hôtel**** Radisson Blue Royal Garden où nous prendrons nos quartiers pour deux nuits.

La fin de l'après-midi sera libre, par exemple pour faire quelques pas et prendre nos marques au cœur de ce centre ecclésial et royal de la Norvège.

Nous nous retrouverons à l'hôtel**** pour le repas du soir.

Lundi 25 août



La cathédrale de Nidaros...

Ce matin, c'est la visite de la cathédrale de Nidaros (ancien nom de Trondheim) et des musées attenants qui est au programme. Construite à l'emplacement de la tombe du roi Olav, tué à la bataille de Stiklestad en 1050, la cathédrale est gothique, même si de nombreuses statues de la façade datent de sa reconstruction au XIX^{ème} siècle. Deuxième plus grande église de Scandinavie, elle est aussi la cathédrale médiévale la plus septentrionale du monde. Tout récemment rénovée, elle est splendide autant à l'intérieur qu'à l'extérieur. Une visite guidée nous en présentera l'histoire et la richesse. Nous découvrirons aussi l'importance du pèlerinage de St Olav pour lequel, à fin juillet, des pèlerins convergent vers Trondheim après des centaines de kilomètres à pied.



... et sa splendide nef

Nous poursuivrons par le musée de la royauté norvégienne. Les couronnes royales et les autres objets du couronnement sont exposés dans l'aile ouest de l'archevêché. Cette magnifique collection symbolise la monarchie norvégienne, qui remonte à plus de mille ans.

Nous concluerons la matinée avec le palais de l'archevêque qui est à la fois un site et un musée archéologique avec de magnifiques pièces.

Après cette riche et dense matinée, l'après-midi sera libre pour permettre à chacun.e de visiter Trondheim à sa guise. Des suggestions de visites seront faites, dont l'excursion à l'île de Munkholmen qui a une longue et parfois triste histoire, puisqu'elle a été successivement un lieu d'exécution, un monastère, une prison ou encore, plus récemment, une station de défense anti-aérienne.

Nous nous retrouverons à notre hôtel**** pour le repas du soir et la nuit.

Mardi 26 août



Chemin faisant...



Après avoir chargé nos bagages dans le car, nous nous rendons au musée Ringve, le magnifique musée norvégien des instruments de musique. De salle en salle, dans un bâtiment du XIX^{ème} siècle, nous découvrirons quelques-uns des plus de deux mille instruments qu'il possède. Nous pourrions en entendre certains grâce à des musiciens qui nous les présenteront. Outre le musée, le site alentours est superbe.

Nous ferons ensuite un bref arrêt au centre de Trondheim pour un repas de midi libre puis nous débiterons la partie plus « nature » de notre voyage. Nous longerons la côte et les fjords, entre forêts et prairies, puis nous prendrons le ferry pour arriver à Kristiansund, une ville étonnante bâtie sur plusieurs îles avec, en son centre, la mer formant une sorte de croix.

Nous mangerons et dormirons au Thon Hotel Kristiansund***.

Mercredi 27 août



Eglise de Kvernes

Magnifique journée en perspective !

Quittant Kristiansund par un tunnel sous la mer, nous rejoindrons l'église en bois debout de Kvernes. Ces églises sont appelées ainsi en raison de leur mode de construction primitif : des grands pieux enfoncés dans le sol et supportant la structure de l'édifice. On estime leur nombre à plus de mille dans la Norvège médiévales, construites aux XII^{ème} et XIII^{ème} siècles. La plupart furent détruites au cours du XIX^{ème} siècle, et on n'en recense plus que 28 actuellement. Les deux que nous visiterons aujourd'hui sont parmi les plus septentrionales.



Route atlantique



Eglise de Rødven

Nous poursuivrons notre route et arriverons bientôt à la fameuse route atlantique qui saute d'un îlot à l'autre par des ponts audacieux. Longue de plus de huit kilomètres et très impressionnante, elle a été inaugurée en été 1989. Nous ferons halte sur l'un des îlots pour faire quelques pas, prendre des photos et pique-niquer.

Passant ensuite près de Molde, nous emprunterons un nouveau tunnel sous un fjord, prendrons un ferry et rejoindrons la seconde église en bois debout de la journée, celle de Rødven, que nous visiterons. Un peu plus récente que la plupart des autres, elle remonte au XIV^{ème} siècle.

Poursuivant notre route autour des fjords, nous aboutirons à la petite ville d'Åndalsnes où le Grand Hôtel*** nous attendra. Si le temps le permet, celles et ceux qui le souhaiteront pourront monter en téléphérique jusqu'au sommet de Romsdalen (708m) qui offre un panorama à 360° sur les larges environs (non compris dans le forfait du voyage).

Repas et nuit dans le majestueux Grand Hôtel***.

Jeudi 28 août



Eglise de Lom

Si la journée d'hier nous aura impressionné.e.s par ses routes côtières, ce seront aujourd'hui les routes de montagne qui vont nous ébahir, tant elles n'ont rien à envier à nos routes de montagne suisses.

Quittant Åndalsnes par le sud, nous emprunterons la fameuse route des trolls (trollstigen) qui grimpe en d'impressionnants lacets dans la paroi rocheuse puis poursuit par deux cols et un ferry jusqu'à la descente sur les célèbres fjord et village de Geiranger. Depuis la route, la vue sur le fjord est magnifique. Nous ferons bien sûr des arrêts photos au long du parcours.

Nous nous arrêterons brièvement à Geiranger pour manger. Le village, où des milliers de personnes débarquent chaque jour de grands bateaux de croisières n'a honnêtement aucun intérêt. Par contre, la suite de la route est magnifique ! Nous nous en régalerons et arriverons en milieu d'après-midi à Fossbergom où se trouve la belle église en bois de bout de Lom, la plus grande et la dernière de notre parcours. Nous la visiterons ainsi que le petit musée qui lui est lié.

Poursuivant notre route, nous passerons une dernière nuit norvégienne à Otta, dans l'hôtel*** Thon Partner où nous mangerons également.

Vendredi 29 août



Route du Trollstigen

Quittant notre hôtel en tout début de matinée, il nous faudra un peu moins de quatre heures pour rejoindre l'aéroport d'Oslo après neuf jours inoubliables et d'une grande diversité.

Arrivé.e.s à l'aéroport, nous nous enregistrerons puis, après avoir mangé, nous quitterons la Norvège par un vol direct pour Zürich (il n'y a pas de vol direct pour Genève ce jour-là).

Atterrissant à Zürich vers 16h30, nous aurons largement le temps de regagner la Romandie avant le coucher du soleil !

NB: Des changements sont possibles, inversions de journées ou de parties de journées, voire des modifications de lieux visités selon les circonstances. Cependant, le maximum sera fait pour pouvoir visiter l'ensemble des lieux prévus.